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ATA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 
 
PAUTA: Problemas que os municípios da bacia do rio Tijucas estão sofrendo;  
 
DATA E LOCAL: 16/10/07, às 10:00 horas, na sede do Comitê, Rua José Manoel Reis, 
N°100, Sala113. 
 
DELIBERAÇÃO: No dia dezesseis de outubro de dois mil e sete, às dez horas na sede do 
Comitê, reuniram-se membros do Comitê para a exposição e possíveis soluções para os 
problemas que os municípios da bacia do Rio Tijucas vêm sofrendo. Por motivo de saúde 
o presidente do Comitê, senhor Nei Simas Custódio não presidira esta reunião passando 
a tarefa para o vice-presidente senhor Djalma Bittencourt, o qual deu inicio a esta 
reunião esponto para todos os problemas que observa no município de Tijucas. O 
primeiro e o principal que também é de toda a região é a questão da extração de arreia e 
argila, a falta de cumprimento do Ajuste de conduta (TAC), uma questão em que 
acarretam outras com o desmatamento, sistema de esgoto do município, o qual possui 
recurso mas os responsáveis ficam na discussão e não o executam, a substituição da 
vegetação nativa por eucalipto, em Santa Luzia as empresas de pescado descartando os 
resíduo no rio. Em seguida o vice-presidente passou a palavra para o senhor William da 
APREMAG do município de Governador Celso Ramos, que comunicou a todos os 
presentes que o Comitê recebeu duas cadeiras no conselho da APV. Os problemas do 
município são muitos os principais são: a implantação de hidrômetros possui projeto, 
mas este não é executado. Um aterro sanitário próximo ao rio Inferninho, a população 
reclama muito. O município sofre com falta de água, muitas vezes pelo motivo do uso 
incorreto da água do município. A indústria de pescado descarta dejetos do pescado e 
produtos químicos no rio, e o esgoto da cidade também é descartado no rio. O 
desmatamento nas nascentes até que diminuiu, mas não parou. A ida das comunidades 
indígenas da região pode ser ou não um problema. A extração de arreia incorreta esta 
embargada. Problemas com o saneamento básico do município. Em seguida Willliam 
passou a palavra ao representante do município de Porto Belo o senhor Paolo da 
Associação Porto Ambiental o qual explanou sobre o mais atual problema do município 
que é a pavimentação da estrada que passa pelo morro de Zimbros, solicitando ao 
Comitê que quando houver a audiência publica que o Comitê esteja presente. Em 
Itapema, o problema estava no sistema de esgoto, mas agora boa parte esta sendo 
solucionado com a implantação do sistema de coleta e tratamento do esgoto. Outros 
problemas o  desmatamento, a construção de loteamentos clandestinos, o crescimento 
populacional. E como informe a lagoa de abastecimento foi barrada pela falta de 
identificação do curso do rio Perequê. Poluição dos rios, a construção de hotéis no Morro 
do Cabeço. Terra Nova o maior problema ainda é os arrozeiros. Terminado um breve 
levantamento do problemas da bacia, a representante da entidade Terra Mater 
questionou o Comitê na construção de um grupo de discussão na internet, Djalma fico 
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responsável  para esta tarefa. Bem ficou decidido a elaboração de um calendário de 
reuniões para o ano de 2008, que será elaborado em uma reunião com o presidente 
previamente marcada para o dia 7 de novembro de 2007, a confirmar. Janaina colocou 
que para se fazer um Planejamento Estratégico, seria necessário o auxilio de um 
Moderador, Adalto indicou Tito, e Janaina indicou o professor Daniel, o que também 
será decidido na próxima reunião. Sem mais para o momento o vice-presidente Djalma 
deu por encerada esta reunião. 
 
 
 

Djalma Silva Bittencourt 
Vice-Presidente 

 


